

Consuma artículos baratos y buenos. No se dedique a gastar lo que comunmente ha gastado, pues en esta situación crítica encuentra cosas mejores y más baratas. Por ejemplo, el jabón de Coco y Limón, a un colón la barra, que se encuentra en todos los establecimientos del país, sirve para lavado corriente, para el baño y hasta para la cara.

ESTA TARDE HABRA UNA NUEVA REUNION DEL BANCO INTERNACIONAL PARA DISCERNIR EL PLAN DEL GOBIERNO LO QUE NOS DIJERON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA

Tan pronto como tuvimos noticias de que el Banco Internacional había resuelto favorablemente el proyecto del Poder Ejecutivo que había permanecido en secreto hasta este momento, nos dirigimos a la casa del señor Presidente de la República para pedirle algunos datos sobre el particular. El señor Presidente nos dijo:

—Tengo entendido que el Banco está muy bien dispuesto en el sentido de ayudar al gobierno a salir de sus dificultades. Pero no tenemos todavía un conocimiento oficial del asunto por lo cual no podemos referirnos a eso todavía. Por el momento lo que me da satisfacción es que la ley de emergencia será devuelta esta misma tarde a la Cámara porque una de las condiciones indispensables para poner en vigencia esa ley es la de tener en efectivo la cantidad de seiscientos mil colones a fin de ponerlos al día en el pago de los empleados públicos. Como no tenemos esa suma en disponibilidad quiere decir que devolveremos la ley hoy mismo por ser hoy el plazo de los diez días que el poder ejecutivo tiene para sancionarla o para devolverla. Las razones que no pongo son precisamente esas, los de tener un sólo céntimo de los seiscientos mil colones indispensables. Si en el curso de la semana conseguimos esa suma o el Banco Internacional ratifica su pensamiento de acceder al plan del gobierno, entonces el congreso nos volverá a enviar la ley reprobada para que la pongamos en vigencia. Puede decirse, pues que toda la dificultad consiste en seiscientos mil colones.

CON EL SE SRIO. DE HACIENDA

Después visitamos al señor secretario de hacienda en su oficina, quien correspondiendo a nuestras preguntas, nos manifestó lo siguiente:

SEGUN SE NOS INFORMA HABRA MUCHAS REBAJAS EN EL PRESUPUESTO DEL AÑO ENTRANTE SE DICE QUE LAS DIPUTACIONES CASTRISTA Y CARLISTA HAN LLEGADO A UN ACUERDO PARA NO PERDER EL TIEMPO

En la actualidad el Congreso únicamente tiene pendiente de aprobación el presupuesto del año entrante que ya fué reducido convenientemente por el señor presidente de la república y que en la actualidad espera solamente la aprobación legislativa. Pero como se considera entre los señores diputados que caben todavía algunas economías, parece que los principales diputados de las fracciones carlistas y castristas que hacen mayoría, para no perder el tiempo en muchas discusiones ha logrado ponerse de acuerdo para los efectos de esas supresiones. No tenemos noticias de cuáles sea, ni hemos

EL PLAN ADOPTADO ES CASI EL MISMO PRESENTADO POR EL LICENCIADO DON MANUEL FRANCISCO JIMENEZ

—Las noticias que yo tengo de la primera reunión de Banco son favorables al proyecto que se presentó a su consideración, pero la misma directiva dispuso que esta tarde a las cuatro se celebre una nueva reunión de directiva para resolver definitivamente el asunto. El plan presentado por nosotros viene a ser muy parecido al de don Lic. Jiménez aunque con algunas variantes. En ese plan lo que nacional haga una emisión por el valor de los billetes incinerados hasta la fecha cuyo monto es de más o menos cuatro millones de colones; que de estos millones se le presten al gobierno las sumas necesarias para ponerse al día en el pago de los empleados. Otro de los aspectos del proyecto es el de que se den facilidades a los deudores lebanco en el sentido de rebajar los intereses, de capitalizar los atrasos que existan de parte de los deudores aumentando por consiguiente los plazos, y hacerle los préstamos para la colecta de las cosechas de café en el año corriente. Muchos otros aspectos tiene el proyecto que tienen contactos con el del señor Jiménez Ortiz. Esperamos la respuesta del banco para tomar las providencias del caso, pero mientras tanto tenemos que devolver la ley de emergencia esta misma tarde.

CON EL LIC. JIMENEZ ORTIZ

Brevemente conversamos en

las primeras horas de la tarde con el Lic. don Manuel Francisco Jiménez, quien ha venido abogando por el proyecto de emisión, quien nos dijo: —Veo que el banco y el gobierno han acogido en parte mi proyecto pero con la única diferencia muy sustancial por cierto de no atar el tipo de cambio al cinco por uno como yo lo propuse en su debida oportunidad. Creo que esa medida si se toma en cuenta quedará cosa sin este requisito porque el cambio se alterará de todas maneras sin la debida previsión y

El sensacional Juego de Foot-Ball verificado ayer en la ciudad de México

“El Atlante,” reforzado con el internacional, Gaspar Rubio, vence a la “Liga Deportiva Alajuelense” por 2 tantos a 1

Ayer a las doce y media en la ciudad de México (1.30 p. m.) dió principio ante una concurrencia que pasaba de diez mil, el espectacular juego entre el famoso e invencible equipo mexicano Atlante, reforzado con el internacional Gaspar Rubio, y el equipo Liga Deportiva Alajuelense, que tan brillantemente viene actuando en la ciudad de los palacios a donde verifica una serie de juegos internacionales.

Los fanáticos de San José y provincias, se aglomeraron a la hora indicada ante las pizarras de los diarios, en San José, y de sus respectivos correspondientes en las provincias, ávidos por saber el desarrollo del juego, que los Alajuelenses verificaban a esas horas en México contra el más temible de los equipos mexicanos. Las opiniones eran muy divididas, aun que todos deseábamos intimamente que ganase el Alajuelense, la fama que precedía al Atlante nos hacia dudar de la victoria.

COMO SE ALINEARON LOS EQUIPOS.

Liga Deportiva Alajuelense: González; Alfaro y Coto; Alvarez, Bonilla y Chiseta; Rodríguez, Solera, Morera; Bolaños y Buroy.

Atlante: Garfias, Rosas, Galán, Rosas 2, Guirán; Olivares; Carreno; Gaspar Rubio Mejía y Pérez.

PRIMER TIEMPO.

Después de los saludos de costumbre los equipos se alinearon y dió principio el juego. Los Alajuelenses jugaban con brío, atacando duramente la línea enemiga, los pases que se hacían tenían la precisión matemática, y a los tres minutos de este uso en que el dominio del Alajuelense es manifiesto, el incomparable Buroy tira un corner que es introducido por Bolaños de un formidable shut, adjudicándonos el primer tanto. Los Alajuelenses manifiestan su

quedando los pobres a merced de las especulaciones del capital. Hasta aquí las informaciones que rápidamente pudimos recoger en la tarde de hoy y que son la sensación del día.

En momentos de entrar en prensa nuestro Diario, llega al Congreso el Licenciado Dn. Leonidas Pacheco a explicar su actuación en Panamá

En momentos de entrar en prensa nuestro diario, el señor ministro de relaciones exteriores Lic. don Leonidas Pacheco se presenta al congreso, con el propósito de explicar ante los señores diputados su actuación en Panamá, con motivo de las últimas publicaciones relacionadas con esa república.

Don Leonidas, como lo dijo en un reportajeado uno de los diarios de la mañana, el domingo pasado, intenta dar completas y explícitas declaraciones dejando sa-

El Banco Internacional celebró sesión en la mañana de hoy con la asistencia de los miembros de su directiva a fin de discutir las propuestas del Poder

tistechos a los señores diputados. Entre otras cosas, el licenciado Pacheco dará cuenta de los agasajos de que fue objeto en la vecina república del Sur, y de manifestaciones hechas en un banquete, por el actual ministro de relaciones exteriores señor Grenzier, y en los que se refiere a Costa Rica en muy elogiosos términos. Hay gran expectación entre los señores diputados por escuchar las explicaciones del señor licenciado Pacheco.

EL BANCO INTERNACIONAL ESTA DE ACUERDO EN EMITIR LO QUE HA PAGADO POR CONCEPTO DE CONDENAS JUDICIALES

Ejecutivo respecto a la emisión de billetes en la cantidad correspondiente a las condenas judiciales que el Banco ha tenido que pagar. La mayor parte de los miembros de la directiva están de acuerdo con este proyecto, y ya en días pasados fuimos nosotros precisamente los que diéramos al público un extenso reportaje de uno de los directores don Luis Jacinto Trejos quien se manifestó de acuerdo con la idea.

Pareciera, pues, que esta será la solución del momento económico, porque tanto el Banco como el Gobierno pueden disponer en la actualidad, caso de llegarse a realizar el proyecto, de sumas para el pago de los empleados y para los préstamos a la agricultura que son de urgencia. La suma a emitirse es de cerca de dos millones de colones y eso parece llenar por el momento las necesidades de ambas entidades.

Conversando sobre este asunto con persona entendida en materia de finanzas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Lo mejor sería que no hubiera emisión ninguna porque eso se prestaría exclusivamente a que suba el cambio en beneficio de unos pocos y con motivo de una emisión insignificante que no resuelve ningún problema. Lo mejor sería que los Bancos se decidieran por el préstamo solicitado. La idea que el público depositante va a desequilibrar la caja de los bancos es absurda porque ningún depositante va a tratar de aniquilar a quien le da valor a su capital. Si los depositantes retiran sus depósitos del Banco Internacional pierden el depósito y el valor de los billetes. No veo que puedan mediar los depositantes con billetes que no van a quedar en circulación. Es absurdo el postulado.



GASPAR RUBIO

alegría, viviendo a los mexicanos, y de las galerías se desprenden gritos de felicitaciones al equipo visitante. . . . Mientras que aquí, en las oficinas de los diarios, la noticia es también jubilosamente recibida y ya contamos que el partido es nuestro. . . . cuando viene un cable inesperado.

EL PENAL DEL MANCHAO.

Minutos después de que Costa Rica se anotara el primer tanto, se notó una ligera reacción de parte del Atlante una formidable entrada de los delanteros es burlada por los backs, pero la suerte no nos favorece del todo. Alfaro comete un hand-penal. . . . Y

aquí se lució el Manchao. Le toca tirarlo al gran Gaspar Rubio, al incomparable internacional español. Son momentos trágicos, no se oye ni un ligero rumor ni en las gradas ni en el campo, pasan unos segundos, se oye el pito del juez y después. . . un cañonazo muy padre y señor nuestro.

El gran Manchao no ha dejado a Rubio darse el gusto, el cañonazo fue magistralmente atajado, y una salva de aplausos se desprende de la gradería; los ticos reaccionan, el Manchao está en su día. El juego sigue su curso normal, se notan ligeras entradas de parte del Alajuelense que son despejadas por las defensas del Atlante, el Atlante está jugando también, magistralmente, Rosas, uno de sus jugadores es verdaderamente una maravilla, sus entradas son rápidas y eficaces. Si en este tiempo, el Manchao tuvo la suerte de atajar le un penal al Rubio, también, Rosas II, tuvo la suerte de marcar un penal, hecho por Coto, terminando el primer tiempo con el empate.

SEGUNDO TIEMPO.

Durante este tiempo, el juego es reñidísimo, ambos equipos luchan tenazmente, los dos persiguen la victoria final, en el curso de este segundo tiempo, el jugador del Atlante Rosas II que se ha distinguido por su juego, anota un tanto para su equipo, que no es posible empatar por parte de los Alajuelenses que se están portando admirablemente jugando con coraje y jugando con todo su corazón por alcanzar la victoria. La suerte no nos favorece, los minutos corren vertiginosamente, y los esfuerzos de nuestros muchachos por anotar, se hacen cada vez más difíciles, siempre adelante, no desmayaron ni una sola vez. El Alajuelense en este juego que terminó con el score de uno de su parte, y dos del Atlante, siendo uno de esos tantos marcado por un penal que tiró Rosas II. El público mexicano, es decir el público imparcial, duda de la legalidad de ese penal, pues la actuación del juez a favor de los equipistas locales, fue manifiesta en todo el encuentro.

Hay que advertir que no solamente Rubio era un jugador internacional reconocido, los mexicanos prepararon bien su equipo, tres o cuatro, eran “forros” escogidos para que el temible Alajuelense no “hiciera mesa gallega” con el deporte mexicano.

EL PROXIMO JUEGO DEL ALAJUELENSE.

El próximo domingo el equipo Mexicano se enfrentará al Alajuelense. Este equipo mexicano es de reconocido cartel, aunque no de tanta fama como el Atlante “el cocodrilo de los equipos mexicanos” con quien ya hemos lucido nuestras fuerzas, y en el que ellos obtuvieron una dudosa victoria, puesto que para un verdadero cuadro deportista, el haber ganado por un penal no les debe ser muy halagador. El Alajuelense, indudablemente que vencerá al Mexicano, en un partido de juego, no creo que ellos se hayan desanimado, si perdieron este último encuentro, ello no implica que la temporada internacional se haya perdido, hasta la hora llevamos dos juegos ganados, en los cuales hemos anotado nueve goles, y uno en este último juego hacen un total de diez goles a cinco de parte de los mexicanos, que solo han ganado un encuentro futbolístico.

CONSIDERASE TERMINADO EL INCIDENTE PROVOCADO POR LAS DECLARACIONES ATRIBUIDAS A STIMSON

TOKIO, 30. — Los esfuerzos de la oposición para crear dificultades a Hidehara se consideran terminados en lo que se refiere al incidente provocado por las supuestas declaraciones del secretario Stimson. En la reunión de gabinete, el ministro de la guerra Mima ni pidió a Hidehara detalles de las conversaciones que aquel tuvo con el embajador Forbes respecto al acuerdo de no atacar Chinchow. En los círculos oficiales se considera terminado el incidente.

JAPON RECHAZA EL ESTABLECIMIENTO DE UNA ZONA NEUTRAL EN MANCHURIA. PARIS, 30. — Las negociaciones

del consejo de la Liga para restablecer la paz en Manchuria han sufrido seriamente por la entrega hecha ayer tarde por Yoshizawa de una nota a Brian en la cual el Japón rechaza la proposición de establecer una zona neutral en Manchuria. —Despachos de Tokio dicen que la decisión japonesa se basa en la oposición del ministro de la guerra, que sostiene que con ello se violaría el principio de las negociaciones directas con China. También se considera que esa zona, de llegar a establecerse, tendría que ser al Sur de Shan-haikwan, puesto que debe eliminarse del todo la influencia de Chingang Eueh Liangs en Manchuria.

POR ULTIMA CORRESPONDENCIA RECIBIDA DE COLOMBIA HEMOS TENIDO NOTICIA DEL SALVAMENTO DE OTRO DE LOS NAUFRAGOS DEL VAPOR “BADEN BADEN”

No ha podido establecerse su identidad por haber perdido el habla y la vista como consecuencia de la exposición y acción de las aguas del mar

Por correspondencia directamente recibida de Colombia, hemos tenido noticia de que un hombre fué recogido en un punto de la costa colombiana, en estado agónico. A lo que parece y por lo que presumen las autoridades colombianas y los médicos que le han tendido, se cree que se trata de uno de los naufragos del vapor de matrícula costarricense, Baden-Baden que como nuestros lectores deben recordar naufragó recientemente. Ahora bien, existen muy fundadas presunciones de que sea uno de los costarricenses que componían la tripulación de aque barco. La dificultad que existe para fijar la identidad verdadera del naufrago, es la circunstancia de que

el pobre hombre ha perdido totalmente el habla y la vista y no ha habido medio posible de identificarlo y comprobar su procedencia, nombre y apellidos. Por nuestra parte hemos perdido detalles completos a nuestro informante, indicándonos las señas personales del naufrago a fin de que sus compañeros costarricenses puedan identificarlo aquí como uno de los tripulantes del Baden-Baden, si es que resulta cierta la suposición que han mantenido hasta ahora las autoridades y los médicos que le han atendido. Damos la noticia para que se proceda a hacer algo por ese infortunado costarricense, para el caso que realmente resulte serio, como se presume.

Glosario de la Prensa COMENTARIOS AL VUELO

LA INOPIA DE HOMBRES al infierno. Un individualismo cobarde, si lucimiento, sin necesidad lo hace aparecer como despreciables Narcisos y sus palabras huelen a cien leguas a insinceridad, a retorcimiento so lapado y embustero. Y de ahí que nuestro periodismo carezca de todo interés humano. Los hombres que diariamente aparecen en sus columnas están todos manchados de una manifiesta pequeñez, de un pobrismo personalismo que más produce náuseas que entusiasmos. Qué puede constituirse en norma futura para acción de los hombres futuros, sino es el deseo vehemente de destruir la obra de los viejos, construida únicamente para la satisfacción de destruir los apetitos de éstos? Qué fe pueden inspirar estos espíritus que aseñala el más ruin y bestial afán de grandezas y de honores de estos hombres acogotados a su vanidad y a su falsa grandeza creada por un periodismo venal y sin criterio? Después de contemplar ese pugilato de nuestros pro-hombres, que dan más importancia a una frase que a una idea, a un cuento vulgar que a un pensamiento valeroso, siente uno una sed inmensa, insaciable, incontentible, de volver, de buscar, de hacer propias las fuentes del idealismo de la acción de los verdaderamente grandes, de los que sintieron que la vida era un proceso de lucha en la que sólo vence el que se sacrifica, el que se consagra a una idea, a una fe. ¡Cuán refrescantes son las palabras de los grandes sacrificados, de los grandes trabajadores que consagraron su existencia a procurar un mejoramiento real de su nación, de su credo filosófico o de su fe religiosa! Las palabras de Cristo, cobran realidad; vuelven a nuestra memoria los consejos de potencia divina y eterna de un Vivekananda a sus discípulos: "Así, pues, ¡sed valerosos! La valentía es la virtud más excelsa. Atrevo a decir la verdad, toda la verdad, en todos los momentos, a todos, sin distinción, sin equívocos, sin temor, sin compromisos. Y no os preocupéis con los ricos ni con los grandes. Nada tenéis que ver con los ricos. Cortéjarlos, buscarlos, es anegar de mujeres públicas ¡Sacrificaos! En el régimen de mentiras en que vivimos esa semilla no podrá nunca germinar. La tierra es fértil y sin generosidad para su feundación. Y de ahí la muerte en vida que nuestra querida y miserable Costa Rica sufre a manos de sus profetas. sin fe y sin sentimiento y religión de sacrificio. En el régimen de mentiras en que vivimos esa semilla no podrá nunca germinar. La tierra es fértil y sin generosidad para su feundación. Y de ahí la muerte en vida que nuestra querida y miserable Costa Rica sufre a manos de sus profetas. sin fe y sin sentimiento y religión de sacrificio. En el régimen de mentiras en que vivimos esa semilla no podrá nunca germinar. La tierra es fértil y sin generosidad para su feundación. Y de ahí la muerte en vida que nuestra querida y miserable Costa Rica sufre a manos de sus profetas. sin fe y sin sentimiento y religión de sacrificio.

"Critica" Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA Administrador: ARTURO FONSECA Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

NOTICIAS MUNDIALES

CAUSA EXPECTACION EN NUEVA YORK UN ARTISTA MEXICANO. NUEVA YORK. — Diego Rivera, coloso de la paleta y los pinceles, quien con su arte prestigio y da nombre a su patria, México, acaba de llegar a esta ciudad, en la que el 18 de Diciembre abrirá su exposición en el Museo de Artes Modernas. La prensa newyorkina ha dedicado preferente atención a la presencia del Maestro Rivera; su fotografía conjuntamente con crónicas y entrevistas, han sido publicadas en los principales diarios de la ciudad. Rivera es un hombre de mediana edad; cuenta cuarenta y cinco años, siendo su conjetura física de una persona llena de salud. Lo acompaña su bellísima esposa, quien así mismo es otra artista completa. Durante el viaje desde la ciudad de México a Veracruz, Rivera pintó varias acuarelas de los hermosos paisajes mexicanos: en la travesía por mar, también pintó algunos otros cuadros. Rivera un artista que está llamado a atraer la admiración de todos los amantes del arte. Le gusta Nueva York, en su estilo de ciudad; pero, "lo que no puedo pasar es ver adornos góticos o griegos en estos edificios tan altos" comentó. En México existen algunas de sus maravillosas obras; entre ellas, los frescos que adornan el Palacio de Educación en la Capital. EL MAS JOVEN BIOGRAFISTA DEL PRESIDENTE HOOVER. WASHINGTON. —William J. Charles Marsh, jovenzuelo con gran ficción por la producción de obras, adquirieron recientemente una imprenta pequeña, y con admirable osadía, el joven William escribió y escribió la biografía del actual Presidente de los Estados Unidos. Más tarde, entre él y su hermano Charles, en su imprenta casi de juguete, imprimieron a quella historia, en una tirada que solo alcanzó a cincuenta ejemplares. Terminada la impresión, se citaron y obtuvieron una audiencia de Mr. Hoover, la que fué aprovechada para entregarle personalmente un ejemplar de la "obra maestra". La historia, en sus conceptos, está muy bien presentada, lo que contrasta con la ortografía y con posición de la misma. Los errores de todas clases, pueden contarse por líneas. Pero este país es el país de los osados, y hoy en día vemos que los ejemplares de esa biografía—edición limitada a cincuenta ejemplares—son muy bien pagados y buscados. Como resultado, los hermanos Marsh han tomado un gran nombre en su ciudad natal, New Milford, Conn., en donde son conocidos como los autores y editores más populares. Con un gran espíritu de ambición y progreso, estos jóvenes hermanos publican en la actualidad una pequeña revista, que ellos mismos redactan, imprimen y venden y la cual tiene muy buena aceptación entre el elemento estudiantil.

Legión Patriótica Renovadora SE PREVIENE A LOS SOCIOS QUE: 1o. Esta semana habrá reunión diaria a las cinco de la tarde en la oficina del Lic. don Julio Ortiz (100 vs. al Norte de la Cigarrería Brenes), hasta el día miércoles. 2o. El jueves, la sesión ordinaria será a las ocho y media de la noche en la oficina citada, y se procederá a elegir nueva directiva que ha de fungir hasta el mes de junio entrante. LA DIRECTIVA

NUESTRA SOCIEDAD

MELCOCHAS DANZANTES. El sábado se verificaron en la casa del licenciado don Luis Cruz Meza, en Fuentes, unas simpáticas melcochas danzantes, organizadas por las distinguidas señoras Luisa Carazo y Nidia Bonilla. Entre los concurrentes pudimos anotar a las siguientes señoras: doña María Luisa de Saborio, doña Elena Saborio, doña María de los Angeles de Carazo, Da. Fidellina de Madrigal, señoritas Julieta Barrionuevo, Flora Pinto, María Cristina Pinto, Matilde Saborio, Julieta Saborio, Rosita Agullar, María, Eida y Elena Montalegre, Hortensia Fernández, Luisa Carazo, Nidia Bonilla, y algunas otras Srías, y señoritas, a quienes pedimos excusar por no recordar sus nombres. Los concurrentes estuvieron muy contentos, habiéndose bailado la una de la mañana. LOS TAMALES DANZANTES EN EL ATHLETIC. El sábado en la noche se verificaron unos tamales danzantes en el San José Athletic Club. Esta fiesta estuvo muy concurrida y animada, habiéndose bailado hasta altas horas de la noche, en medio de la mayor alegría. El programa musical estuvo a cargo de la orquesta Barquero. EL DOMINGO EN ECHEVERRIA. El balneario de Echeverría estuvo muy concurrido durante el día de ayer, lindas damitas de nuestra sociedad pasaron el día en ese lugar. El programa musical estuvo a cargo de la orquesta. Los Melodians quienes hicieron las delicias de los concurrentes con su variado repertorio de música de baile. ENFERMOS. —Se encuentra enfermo desde hace algunos días el caballero don Gustavo Gutiérrez. —Ha restablecido de la dolencia que la aquejó en días pasados la estimable señora doña Esther Fernández de Luján. —Sigue mejor de salud la estimable señora doña María viuda de Llanes. —Ha restablecido la señorita Herminia Zúñiga. —Se encuentra mejor de salud la estimable señora doña Pilarcita de Araya. EL BAILE DEL SABADO EN LA NOCHE FUE UN GRAN EXITO PARA SUS ORGANIZADORAS. El baile social del sábado por la noche que tuvo lugar en los salones del Club Social de Cartago, fué un rotundo y magnífico éxito para sus organizadoras; así nos lo dicen personas importantes de la vieja metrópoli. Al mismo tiempo en tarjeta nos dicen que por nuestro medio felicitan a las señoras Holda M. de Maroto, Berta de Gutiérrez y a la señorita Leticia Gutiérrez Brawn por los éxitos alcanzados en su organización de la fiesta a que hacemos referencia. PROGRAMA de la retreta que dará la Banda Militar hoy lunes 30 de Noviembre, a las 20 horas, en el Parque Morazán. 1.—Washington An Lee sing. Mar cha. Allen 2.—Retención Obertura Original. Meister. 3.—Bajo la luna de Rusia Vals. Guzmán 4.—La bella de New York. Selección de la opereta. Kerker 5.—Seminola. Fox trot.



Señora Margarita Ortiz El sábado por la tarde se verificó el último escrutinio para la elección de la capitana de la Legión de Honor del Kit Kat Club, siendo elegida por gran mayoría de votos la bella y graciosa Srta. Margarita Ortiz Alvarado. La elección ha sido muy acertada, Margarita, por su distinción y belleza será una digna capitana de ese simpático grupo de legionarias. Nuestras felicitaciones.

Señores Finqueros Por la variedad de trabajos establecidos en sus haciendas se les hacía difícil y molesto el seguro de sus obreros. Ya hemos solucionado el problema; podemos ofrecerles pólizas de SEGURO CONTRA ACCIDENTES DEL TRABAJO a un tipo equitativo. En nuestras oficinas daremos toda clase de informes. BANCO NACIONAL de SEGUROS San José - Costa Rica SUSCRIBASE A "CRITICA"

Robstleigh LUXUS La navaja que al rasurarse se desliza sobre su cara, como un trineo sobre la nieve De venta en todas las boticas y pulperías del país. Agentes distribuidores HERBERTO BLUM & Cia. Apartado 1331 San José, Costa Rica

Escoja Ud. a tiempo sus REGALOS PARA NOCHE BUENA y visite nuestra GRAN EXHIBICION DE JUGUETES y otros objetos adecuados para regalos de Navidad EN ESTA CASA ENCUENTRA UD. EL MAS VARIADO SURTIDO Y A LOS PRECIOS MAS FAVORABLES EN PLAZA LIBRERIA LEHMANN SAUTER & CO)

RADIO

HECHO PARA QUE LE GUSTE

Un Cigarrillo viejo

enormemente mejorado, con un nombre nuevo.

NOTA: Los anillos del VIEJO Rey tienen el mismo valor que los del NUEVO RADIO y seguirán cambiándose como siempre por cigarrillos.

JUAN R. FLORES



San José, C R.

Su Médico necesita resultados exactos
Envíe sus muestras al
LA BORATORIO CLINICO
del Lic. Grillo
(frente al costado Norte Edificio Correos)

La Dirección Gral. de Correos estudia el contrato de acarreo de correspondencia por la vía aérea propuesta por el Coronel Newton Shelton Lwis

En esta semana quedarán terminados los arreglos del contrato para el servicio de correos aéreos que se establecerán en el interior de la república, contrato propuesto por el coronel Newton Shelton Lewis, quien viene a establecer la escuela de aviación en nuestro país. Los pliegos propuestos para la rubricación del contrato se

Busque mañana la Gran Revista "Nochebuena" Gráficamente ilustrada y con interesante lectura

Un encontronazo

El auto número 436 decididamente su chofer tenía deseos de experimentar hasta donde sus nervios le permitían darse el taca de saber a lo que sabía un encontronazo macho, razón para que al ver su "colega" número 14228 se le lanzara encima con todo el entusiasmo requerido, razón para que el pes-

Lucidos exámenes se efectuaron ayer en las escuelas de los Reverendos Padres Salesianos de Cartago

Se graduaron varios obreros.- Hubo banquete, música y novedades en los diferentes ramos de las artes

Por especial invitación hecha a la ciudad de Cartago a presenciar los exámenes de los muchachos internados en aquel colegio, plantel de cual ya los costarricenses tienen conocimientos de sus admirables labores en la formación de hombres útiles en todas las actividades de la vida; son muchos los buenos obreros diseminados en las ciudades, obreros que han sido preparados en dicho colegio.

Haremos una breve reseña de lo que ayer pudimos ver y calificar en los exámenes finales de curso, presentado por los colegios salesianos que mejor no pudieron ser las notas obtenidas. El primer término nos encontramos con la aula de zapatería, en este oficio se ganaron el título final dos muchachos que pertenecen a los agraciados con las becas que da el Estado a los estudiantes en zapatería eran 3 y obtuvieron su título Remberto Pizarro y Medardo Acevedo obreros que indudablemente se trasladarán a la capital a trabajar los talleres de primera. Para estos exámenes fueron enviados los señores don José M. López y don Francisco Rojas Brenes, el maestro de zapatería lo es don José Acuña López.

Luego presentamos los rigurosos estudios que en la sastrería hacían los maestros don Alberto T. Brenes, don Plinio Vecchi y don Virgilio Calvo, maestros que ejecutaron los exámenes de los jóvenes sastreros; de este departamento solamente salió uno con diploma que lo es el joven Eufrocio Cárdenas, de Nicoya quien mereció muchas felicitaciones por su trabajo presentado. El maestro de este ramo es don Ezequiel Sáenz O, hombre competente y diligente.

En el ramo de tipografía están los Salesianos bastante adelantados, hoy han terminado sus talleres donde se hacen magníficos trabajos. Las pruebas finales las hacían los tipógrafos capitulinos don Eloy Morúa de la imprenta LA TRIBUNA, don Jesús Páez de la casa Sauter y don Ricardo Rojas de la imprenta Félix de Cartago, estos maestros nos hicieron revelaciones del adelanto que ya tienen aquellos aprendices, que presentaron magníficos trabajos de pruebas; el maestro de tipografía es el joven don Claudio Calderón, aventajado elemento en el ramo antes citado.

La carpintería y la ebanistería es otro de los oficios que allí se enseña a la perfección, ayer vimos un altar para la iglesia de Capellades, que es una obra buena para ser hecha por alumnos bastante jóvenes, vimos también otros muebles que según el criterio de don Osías Castro, don Juan Sánchez, el primero jefe del taller de obras públicas y el otro magnífico operario tallador, aseguran que el ramo que a ellos les correspondió someter a su criterio están bastante buenas, aquí en este departamento hay mucho entusiasmo por cuarenticinco muchachos aprendiendo el oficio bajo la dirección del competente obrero don Francisco Brenes. Del centenar de muchachos que están bajo la dirección de los RR. PP. Salesianos, aprenden diferentes ramos y oficios; al menos el joven Jorge Boyd, es un admirable taquígrafo, un contrabajista buenísimo y además está terminando el oficio de tipógrafo. La banda salesiana tiene dos categorías ayer la primera tocó selecciones de ópera que quienes entienden las difíciles ejecuciones, dieron un aplauso muy sincero a los muchachos y a su maestro Marcial Azofeifa. Uno de los números bastante aplaudidos y felicitados fue "Air Varié" una aria para clarinete, de W. S. Strong acompañada por la banda, del solista, Eladio Chávez.

Dentro de aquellas cuatro paredes hay un universo desconocido, es un mundo de pocos habitantes, pero cada uno de ellos es la representación de unos muchos, por su saber, por su intensa espiritualidad, porque cada uno de ellos bajo la sencillez vestida de la hermandad, se contempla una sagrada misión sobre la tierra. En ese pequeño mundo hay contables listas músicos, taquígrafos, dibujantes, en fin que los profesores se empujan de la psicología de esos pequeños obreros y a cada le dan su debida aplicación de lo que en el mundo tienen que cumplir.

Los RR- PP. también se toman gran interés por la cultura física de los internados, hay una gran cancha de fútbol, así mismo de otros ramos que ellos se interesan por la agricultura, al mismo plantel de la agricultura, los legumbres de su cultivo, cultivado por un hermano y algunos de los alumnos aplicados a este ramo.

Los exámenes finales deben ser un momento de satisfacción para el alumno que promete ser un "luzero" de nuestras artes.

EL DESVIO DEL ALTO DE OCHOMOGO ESTA LLAMADO A HUNDIRSE

Así lacónicamente nos lo comunican de Cartago, pero inquirimos noticias del caso y nos lo constatan y nos explican en la siguiente forma: "En lo que se llama el desvío del alto, o como ustedes sabrán, se hizo en la parte norte de la carretera vieja, en ciertos lugares hay un talud de tres metros, diferencias entre el nivel de la calle nueva y el viejo camino; pues en ese desnivel hay nacimientos de unas pequeñas fuenteceñas, que por pequeñas que son, no dejan de minar, o encampanar como vulgarmente se dice, y eso es un inminente peligro para el hundimiento de la calle nueva o sea el desvío".

Pantalones Fantasía para Hombres
A C 25.00
HECHOS SOBRE MEDIDA
ALMACEN ROBERT

contubernio con las ideas que evolucionan todas las sociedades. ayer pudimos aguilatar la santa misión de los hermanos de don Bosco; cultivar la inteligencia y el espíritu de los niños pobres.

Una nota que sentimos tener que darla pero es una llamada, una sencilla indicación sin objeto de mortificar a nadie—y es que hagamos por nuestra propia cuenta la indicación para que los hombres de gobierno faciliten en forma alguna a los directores del colegio que nos ocupa, el pago de algunas de las mensualidades atrasadas, son diez meses, estos señores con ese espíritu de bondad, no molestan; prefieren el sacrificio y guardar para otro rato la posibilidad, de "cuando Dios quiera".

Muy justo es una reparación a

ARBITRARIEDADES BOXERILES

El match Dempsey y Firpo

El Campeonato "Mastodonte" Entre Carnera y Campolo

UN VERDADERO CAMPEON MUNDIAL

Mucho se ha escrito y más se ha hablado acerca de las iniquidades producidas por las Comisiones de Boxeo de los diferentes estados de los Estados Unidos...

Parece que todos los campeones de peso completo una vez que hayan logrado ganarse un poco de dinero, opinan que no necesitan de un consejero experto...

Volvemos a la famosa pelea de Dempsey con Firpo, y encontramos que el anterior era superior a Firpo en experiencia...



EL TRAJE HACE AL CABALLERO, Y LO CARACTERIZA, Y LA SASTRERIA LA COLOMBIANA de Francisco Gómez Z. LE HACE EL TRAJE EN PAGOS MENSUALES, O AL CONTADO...

Cables de Nuestro Servicio Especial

LAS NEGOCIACIONES DE PARIS.

PARIS, 30. — De fuente autorizada se indica que el consejo de las doce que estudió ayer el movimiento japonés hacia Chinchow...

Un alto funcionario japonés declaró a la United Press que se están realizando negociaciones entre los japoneses y los chinos respecto a Chinchow...

Antes de la reunión del consejo, que comenzó a las cuatro y cuarenta p. m. bajo la presidencia de Lord Cecil y Briand...

NOMINACION DE HARMODIO ARIAS.

PANAMA, 30. — La convención del partido liberal doctrinario terminó ayer en Anton después de haber designado a Harmodio Arias como candidato de ese grupo...

LAS ELECCIONES MUNICIPALES DE OBERSTEIN PROVOCAN ENCUNETROS ENTRE NACIONALISTAS Y COMUNISTAS.

BERLIN, 30. — Durante las elecciones municipales de Oberstein, una columna de comunistas encontró una manifestación hitleriana produciéndose un violento encuentro entre las dos fuerzas...

NEGOCIACIONES AZUCARERAS.

NEW YORK, 30. — Tomas L. Chadbourne anuncia que recomendará nuevas restricciones a la producción azucarera en las reuniones que el consejo internacional azucarero celebrará en París...

DISMINUCION DEL NUMERO DE MILLONARIOS EN LOS ESTADOS UNIDOS.

WASHINGTON, 30. — De acuerdo con la última estadística publicada no quedan sino 149 millonarios es decir 504 menos que en 1920.

EL PRECIO DE ALGUNOS METALES.

LONDRES, 30. — El mercado de plata ha fluctuado en forma moderada, al plata ha sido descontada con un pequeño tijo. La casa Strauss estima que la nueva reducción en la producción de estaño...

En los medios financieros se estima que en el caso de que Alemania no pueda arreglar sus dificultades financieras eso significaría una pérdida que no bajaría de 25 años de libras...

CAMBIO DE IMPRESIONES ANGLO-ALEMAN

BERLIN, 28. — El gobierno federal se ha dirigido amistosamente al de Inglaterra para cambiar opiniones sobre las desfavorables consecuencias de las recientes medidas proteccionistas...

EN WASHINGTON SE CONSIDERA TERMINADO EL INCIDENTE CON JAPON.

WASHINGTON, 30. — El elemento oficial se muestra satisfecho de que el Japón haya retirado su declaración respecto a las declaraciones atribuidas al secretario Stimson...

RECEPCION EN HONOR DEL AVIADOR BLANKLER.

CASA BLANCA, 30. — El famoso aviador Hinecker llegó ayer de Fedka en donde tuvo una conferencia con el cónsul de Inglaterra...

EL YA FAMOSO AVIADOR REYNAUD TERMINA FEIZMENTE SU GRANDIOSO VUELO.

PARIS, 30. — Reynaud que por su jira gigantesca ha pasado a ser uno de los Ases de la aviación mundial, aterrizó proveniente de Damasco...

VISITA DEL MINISTRO FLANDIN A INGLATERRA.

LONDRES, 30. — El ministro Flandin después de una corta visita de Week End en la que confirió con varias personalidades inglesas...

RESULTADO DE UNAS ELECCIONES PARCIALES.

PARIS, 30. — Durante las últimas elecciones parciales socialistas obtuvieron 5466 votos; Republicanos de Izquierda 5364.

SAQUEO DE VARIAS POBLACIONES MANCHURIANAS.

TOKIO, 30. — Despachos recibidos por el ministerio de Guerra dicen que doscientos bandidos saquearon varias aldeas manchurianas al norte de Chiaocho...

HAN SIDO EJECUTADOS SIETE ESPIAS COMUNISTAS.

VARSOVIA, 30. — Han sido ejecutados siete espías que trabajaban por el Gobierno Soviético.

MOVIMIENTO DE TROPAS CHINAS.

MUKDEN, 30. — Aeroplanos japoneses informan que hay gran actividad entre las tropas chinas en la zona de Chinchow...

RESULTADO DE UNAS ELECCIONES ALEMANAS.

BERLIN, 30. — En las elecciones municipales de Berkenfeld y Oldenburgo los Hitleristas obtuvieron 7.500 votos más que en las elecciones de diputados verificadas en Mayo...

CONTINUA LA BAJA DE LA LIBRA.

LONDRES, 30. — La baja de la libra se ha acentuado al comienzo de la semana. El franco francés se cotizaba a 82.12, el franco suizo a 18.2, el florin holandés a 8.66...

PIDA LA IDENTIFICACION

A NUESTROS EMPLEADOS ENCARGADOS DE CONEXION, REVISION E INSTALACION DE SERVICIOS ELECTRICOS, ASI COMO AQUELLOS QUE HE-MOS AUTORIZADO PARA EFECTUAR COBROS...

USTED DEBE EXIGIR ESTA CREDENCIAL, QUE SERA REVALIDADA MENSUALMENTE, A TODA PERSONA QUE SE PRESENTE COMO ENVIADA POR NOSOTROS PARA LOS FINES ARRIBA MENCIONADOS.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., Ltd.

LOS SUBALTERNOS DEL CINEMA

UN POCO DE FLUIDO

Al rededor de la película existen muy numerosas profesiones que se ejercen utilmente y que el público no conoce. Por qué no levantáramos una punta del velo? En verdad, estimamos a esos colaboradores ignorados...

A los suscritores de 'CRITICA' PARA EL MEJOR SERVICIO

Suplicamos a nuestros suscriptores indicarnos cualquier queja que tengan de la circulación. Para eso llame al teléfono 3240 o escriba al apartado XXII

Colabore a mejorar nuestro servicio

Se cree que con motivo de las últimas negociaciones, Austria pondrá a flote su situación financiera

VIENNA, 30. — Como consecuencia de las negociaciones del gobierno y dos representantes de los acreedores extranjeros, se considera que se han puesto las bases de la reconstrucción económica.

NO SON MUY FAVORABLES PARA LOS ESTADOS UNIDOS LAS ULTIMAS NOTICIAS DE LA BOLSA DE NUEVA YORK.

NUEVA YORK, 30. — La semana en la bolsa ha terminado bajo la impresión de descorazonamiento en la bolsa, pues prevalece el temor de que empeore la situación de la industria y el comercio.

FRONTA AL SIGLO NUEVO, continúa a la Iglesia del Carmen Teléfono No. 3283

SE HA RUMORADO QUE LOS TELARES DE LA REGION LYONESA SE CERRARIAN.

PARIS, 30. — El Sindicato de fabricantes de seda niega enfáticamente que se haya pensado en el cierre de los telares. Ese cierre no tendrá lugar sino con motivo de la noche buena y durante los días de fiesta acostumbrados.

CONFERENCIA DE ORTEGA Y GASSET EN MADRID.

MADRID, 30. — Se espera con muchísimo interés la conferencia del eminente escritor José Ortega y Gasset pues se considera que en ella expondrá las bases de un nuevo grupo parlamentario de tendencias centristas.

EL "AMERICAN TRADER" EN CAYO EN SU VIAJE A FRANCIA.

PARIS, 30. El barco americano AMERICAN TRADER de 7000 toneladas encayó en su viaje de Nueva York a Londres, debido a la niebla, sobre un banco de arena. Se espera poderlo a flote a provechando la marea alta.

DISTURBIOS EN LIMA

LIMA, 30. — Los periódicos informan que cinco partidarios de Sánchez Cerro fueron muertos en un encuentro con los Apristas ocurrido en esta ciudad el viernes en la noche.